

Sarganserland

Wir brauchen einen König

Auf der Suche nach einem passenden Stück für ein Krippenspiel bin ich über ein Stück mit dem Titel «Wir brauchen einen König» gestolpert.

Seit dem 12. September 1848 ist die Schweiz ein Bundesstaat. Der siebenköpfige Bundesrat ist die Exekutive. Gewählt werden die Bundesräte durch das vom Volk gewählte Parlament. Die „Zauberformel“ bestimmt, welche Partei wie viele Sitze im Bundesrat erhält. Regiert wird nach dem Konsensprinzip. Alle Bürger:innen der Schweiz haben von der Verfassung garantierte demokratische Mitspracherechte auf der Stufe von Gemeinde, Kanton und Bund.

Und doch singen wir in der Advents- und Weihnachtszeit:

«Macht hoch die Tür, die Tor macht weit; es kommt der Herr der Herrlichkeit, ein König aller Königreich, ein Heiland aller Welt zugleich, der Heil und Leben mit sich bringt;...»

Was ist das für ein König, den wir auch in diesem Jahr in diesem beliebten Kirchenlied aus dem 17. Jahrhundert besingen (RG 363)?

«Er ist gerecht, ein Helfer wert; Sanftmütigkeit ist sein Gefährt, sein Königskron ist Heiligkeit, sein Zepter ist Barmherzigkeit; all unsre Not zum End er bringt, derhalben jauchzt, mit Freuden singt:...»

In einem Bewerbungsschreiben für ein weltliches Königsamt, wenn man seine Kompetenzen so beschreiben würde, ob man die Stelle wohl bekommen würde?

«O wohl dem Land, o wohl der Stadt, so diesen König bei sich hat. Wohl allen Herzen insgemein, da dieser König ziehet ein. Er ist die rechte Freudensonn, bringt mit sich lauter Freud und Wonn. ...»

Ein König, bei dem es einem wohl ist, bei dem es einem warm wird ums Herz. Wer in dieser weiten Welt, in der Krieg, Schmerz und Trauer wüten, würde sich nicht so einen König wünschen?

«Komm, o mein Heiland Jesu Christ, meins Herzens Tür dir offen ist. Ach zieh mit deiner Gnade ein; dein Freundlichkeit auch uns erschein. Dein Heiliger Geist uns führ und leit den Weg zur ewgen Seligkeit. Dem Namen dein, o Herr, sei ewig Preis und Ehr.»

An Weihnachten erinnern wir uns an diesen König, der so ganz anders ist. Jesus Christus ist zugleich Vorbild und Erlöser. Er baut an seinem Reich mit Freundlichkeit und regiert mit Barmherzigkeit.

«Wie immer ihr wollt, dass die Leute mit euch umgehen, so geht auch mit ihnen um! Denn darin besteht das Gesetz und die Propheten.» (Mat 7,12)

Ich wünsche Ihnen allen ein gesegnetes Weihnachtsfest!

Pfarrerin Marie-Ursula Kind, Walenstadt-Flums-Quarten



BAD RAGAZ, PFÄFERS

Pfarrer

Pfr. Rolf Kühni
081 302 71 89, pfarrer@ref-badragaz.ch

Sekretariat

Nadya Franceschi
081 302 13 57, sekretariat@ref-badragaz.ch

Präsidium

Erika Spitz
079 481 99 77, praesidium@ref-badragaz.ch

Mesmer

Martina Deplazes, Beatrix Dürr Hanselmann, Yukiko Nierhoff

www.ref-badragaz.ch



EVANGELISCHE
KIRCHGEMEINDE
WALENSTADT FLUMS QUARTEN

Pfarramt

Pfrn. Marie-Ursula Kind
043 819 33 56, pfarrerin_kind@bluewin.ch

Pfr. Simon Sigrist
081 735 12 64, pfarrer_sigrist@bluewin.ch

Sekretariat

Claudia Gubser
081 735 28 06, cl.gubser@bluewin.ch

Präsidium

Bärtschi Reinhard
077 409 74 69, reinhard.baertschi@gmail.com

Mesmerin

Esther Mettler
081 710 24 41

www.ref-walenstadt.ch



Pfarramt

Pfrn. Michal Maurer-Pfenninger
081 710 43 04, michal.maurer@ref-sargans.ch

Pfr. Michael Pfenninger
081 710 43 03, michael.pfenninger@ref-sargans.ch

Sozialdiakon Ralf Rupf
081 710 43 02, ralf.rupf@ef-sargans.ch

Administration

Irène Blatter
081 710 43 01, irene.blatter@ref-sargans.ch

Präsidium

Marianne Schnyder
081 723 64 72, praesidium@ref-sargans.ch

www.ref-sargans.ch

Instagram: refsargans

